



LE MADAWASKA

La Cie d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON N. B. 26 Janvier 1922

A. J. LEBLANC, Administrat

LA MORT DE BENOIT XV

Le Souverain Pontife Benoit XV est mort à Rome dimanche matin, le 22 janvier, à 6 heures. La nouvelle fut à la hâte communiquée de la chambre mortuaire, et annoncée par Mgr Pizzaro, sous-secrétaire d'Etat, juste au moment où les cloches de St-Pierre, qui surplombent la cour du Vatican, sonnaient 6 heures.

Les 400 églises de Rome ont ensuite sonné. La fin du pape arriva après une longue nuit d'intense agonie et de souffrances.

Benoit XV, le 259ième successeur de St-Pierre comme Chef Suprême de l'Eglise, commença son pontificat le 6 septembre 1914, peu après la déclaration de la guerre européenne.

Giacoma della Chiesa, le chef spirituel de 300,000,000 catholiques, était issu de la noblesse et avait vu le jour à Pegli, Italie, le 21 novembre 1854. Son père était le Marquis della Chiesa. Il fut ordonné à la prêtrise en 1878 et devint le protégé du Cardinal Rampolla, secrétaire d'Etat sous Léon XIII. En 1883, il accompagna son protecteur à Madrid où le Cardinal Rampolla était nommé Nonce, il y demeura jusqu'en 1887 lorsque le Cardinal Rampolla fut rappelé à Rome.

Le 16 décembre 1907, le pape Pie X nomma l'abbé della Chiesa archevêque de Bologne. C'est là qu'il commença à se distinguer comme diplomate accompli. Il fut consacré archevêque par le pape Pie X lui-même dans la chapelle Sixtine. L'Archevêque della Chiesa reçut la pourpre Cardinalice en mai 1914, moins de six mois avant de monter sur le trône de St-Pierre.

La nouvelle prématurée de la mort du pape a causé une grande confusion dans les milieux religieux et civils. Les hommes publics ont fait l'éloge du pape dans tous les pays du monde.

Le Conclave

La réunion du Sacré Collège en conclave pour élire le successeur de feu le pape Benoit XV s'ouvrira le 1er ou le 2 février.

Après la mort de Pie X, qui eut lieu le 20 août 1914, le conclave commença à siéger le 31 août et le nouveau pape fut élu le 3 septembre. Si on procède de la même façon cette fois-ci l'élection du pape aurait lieu vers le 5 février.

Le cardinal Pietro Gasparri secrétaire d'Etat papal et chancelier de la sainte Eglise romaine, est, de par sa position en charge des affaires de l'Eglise depuis la mort du souverain pontife. Il est secrétaire d'Etat depuis le 10 août 1914 c'est-à-dire qu'il a rempli ses fonctions durant tout le pontificat de Benoit XV, sauf durant les treize premiers jours.

Le cardinal Ferrata était alors secrétaire, mais il mourut le 10 octobre.

Aux obsèques du Saint Père et pendant la durée du conclave, le cardinal Gasparri sera aidé par les doyens des trois ordres sous lesquels les cardinaux sont groupés; à savoir les cardinaux-évêques, les cardinaux-prêtres, et les cardinaux-diacres. Le Sacré-Collège ne doit pas avoir plus de 70 membres. Actuellement il n'y a que 61 cardinaux, dont 31 Italiens et 30 étrangers.

Il n'existe que six cardinaux-évêques. C'est à eux que sont confiés les six diocèses des alentours de Rome. Leur

doyen est le cardinal Vincent Vannotelli, qui a représenté le pape Pie X au Congrès eucharistique de Montréal en 1907. Depuis la mort du Cardinal Gibbons, le cardinal Vannotelli est aussi le doyen de tout le Sacré-Collège. Il a été élevé à la pourpre cardinalice par Léon XIII il y a 33 ans.

L'ordre des cardinaux-prêtres devrait compter 50 membres, si le Sacré-Collège était au complet. Le doyen de cet ordre, depuis le décès du cardinal Gibbons, est le cardinal Michael Logue, archevêque d'Armagh, Irlande, qui a 82 ans. Il a été créé cardinal par Léon XIII.

L'ordre des cardinaux-diacres doit avoir 14 membres. Leur doyen actuel est le cardinal Gaetan Bisleti, qui fut longtemps sous Léon XIII et huit ans sous Pie X major-domo papal et maître de cérémonies.

Les dix Sacrés Congrégations s'assemblent le troisième jour qui suit la mort du Pape, dans la salle du Consistoire et désignent respectivement trois de leurs membres, un cardinal-prêtre et un cardinal-diacre, pour former, avec le cardinal camerlingue, le pouvoir d'état exécutif.

A la première assemblée des Cardinaux, le camerlingue donne la lecture des Bulles papales au sujet de l'élection des Papes et brise ensuite l'anneau du Pêcheur et le sceau du Pontife décedé.

Le dixième ou au plus tard le douzième jours après la

En Garde!

Dépuis le changement de Gouvernement à Ottawa, toutes sortes de rumeurs et de nouvelles, ont circulé et fait le tour de la presse au sujet de l'administration future des Chemins de fer de l'Etat.

Le Cabinet King n'a encore pris aucune décision; il est probable qu'aucun changement radical ne soit fait avant la prochaine session.

Cependant, la Commission des Chemins de fer, qui siège encore à Toronto, continue d'embrouiller les cartes à tel point que personne n'y peut rien comprendre. Il semble que cette Commission manque tout à fait de connaissances sur les besoins de l'est du Canada, et surtout des Provinces Maritimes, au point de vue du transport.

Les derniers changements qu'on vient d'apporter à la circulation des trains entre Québec, St Jean et Moncton, sont une preuve de courtes vues des administrateurs de nos Chemins de fer.

Nous concédons qu'il soit nécessaire de faire des réformes, et d'opérer des changements pour diminuer les déficits de l'administration de nos Chemins de fer nationaux. Cependant, lorsque ces réformes sont de nature à diminuer le trafic et les revenus, il semble qu'il est de notre devoir de protester. En diminuant l'efficacité du transport et des communications sur la division du Transcontinental entre Québec et Moncton, le trafic devra nécessairement prendre une autre direction et les revenus de nos Chemins de fer en souffrir.

De plus, il est rumeur qu'on veuille démanteler les bureaux des officiers de la division à un autre endroit dans la province. Une telle démarche serait de nature à nuire considérablement au progrès de la ville d'Edmundston, et de plus serait une violation honteuse d'une entente d'après laquelle les citoyens d'Edmundston ont assumé une obligation de \$200,000 pour s'assurer d'une division du Transcontinental.

La Chambre de Commerce d'Edmundston a déjà pris l'initiative et a protesté auprès du Ministre des Chemins de fer. Nous demandons à tous les citoyens d'Edmundston de coopérer avec la Chambre de Commerce et de veiller à la protection de leurs intérêts qui sont sérieusement menacés dans le moment.

PAUL LUX

mort du Pape, le Conclave se réunit pour l'élection d'un nouveau pape. D'ordinaire les assemblées ont lieu à la chapelle Sixtine, dans l'enceinte du Vatican.

Attenantes à la chapelle qui se trouve au premier étage du palais, se trouvent de vastes galeries réservées aux cardinaux et à leur suite. Dès que leurs Eminences sont entrées, on ferme les portes à double tour et à partir de ce moment personne ne peut entrer dans les appartements où se tient le conclave.

L'élection d'un Pape peut s'effectuer de trois manières différentes: par acclamation, ce qui réveille l'idée d'une aspiration directe du ciel; par compromis ou par vote. Le Pape Léon II a été élu par acclamation, le pape Grégoire VII par vote, et le pape Grégoire XII par compromis.

Six cardinaux dirigent la procédure à suivre, deux cardinaux-évêques, deux cardinaux-prêtres, deux cardinaux-diacres. Chaque membre du Sacré-Collège a un bulletin de vote sur lequel il inscrit le nom de son candidat, jamais il n'y inscrit le sien et personne ne peut voter pour lui-même.

Après le temps requis, chaque cardinal, à commencer par les plus anciens, dépose sa crose et s'avance vers l'autel. Il fait une courte prière

en disant à haute voix qu'il donne son vote suivant sa conscience. Après le vote, les scrutateurs examinent les bulletins et proclament le résultat. Si aucun cardinal n'a obtenu les deux tiers des voix plus une, il n'y a pas d'élection et les bulletins sont brûlés avec de la paille humide. La fumée épaisse qui sort par une cheminée spéciale est visible au-dehors et annonce au peuple qu'il n'y a pas eu d'élection.

Le Cardinal partirait samedi

Il est fort probable que Son Eminence le cardinal L.-N. Bégin partira samedi de New York pour se rendre à Rome, et assister aux séances du conclave.

Un pari de \$50.00

Dimanche après-midi le 29 à 2 heures il y aura des courses de chevaux sur la piste de la Rivière St Jean. Tous les meilleurs trotteurs du Madawaska y seront. On décidera aussi une question importante, qui possède le meilleur trotteur Hall ou Rice? Il y a \$50.00 au jeu.

GRAND CONCERT LUNDI 30 JANVIER

Sous la direction de MM. S. Laporte et C. N. Bégin. Venez entendre Joséphine Martino de l'Opéra de Paris et ses vaillants artistes.

La voix glorieuse de Mlle Martino l'a placée en éminence et a attiré l'attention de Caruso. Elle a aussi chanté devant l'ex-Président Wilson qui la félicita personnellement. Elle produit des records pour la compagnie Edison. Sa voix est douce et belle et elle chante avec délicie et aisance.

Armando Leuci, Violoniste, est un jeune Italien dont le talent est remarquable et qui ne manquera pas de régaler son auditoire avec ses morceaux choisis.

Mlle Sage, accompagnatrice et soliste, est aussi une artiste de première classe qui saura également charmer son auditoire.

Venez entendre du beau chant et de la belle musique. Sièges Réservés—\$1.00 Admission générale—0.75

Achetez vos billets d'avance. En vente au Théâtre CASINO, chez Sydney Laporte et C. N. Bégin.

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Siege social: MONTREAL

Capital Paye et Surplus \$4,400,000.00

Actif total, au delà de \$50,000,000.00

110 succursales dans les provinces de Québec, Ontario, Nouveau-Brunswick et l'Île du Prince-Edouard.

10—Vous pouvez déposer vos argents toujours remboursables à demande et recevoir 3% d'intérêt l'an; les dits intérêts étant capitalisés ou payés tous les six mois, le 30 juin et le 31 décembre de chaque année.

20—En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'épargne sont contrôlés par un comité de censeurs. Ces derniers examinent mensuellement les placements faits, en rapport avec ces dépôts, assurant ainsi aux déposants plus grande protection possible.

Pour la commodité de tous, des dépôts de toutes sommes, de \$1.00 un dollar sont acceptés au département d'épargne. Deux ou plusieurs personnes peuvent aussi ouvrir un compte conjointement.

Nous sollicitons respectueusement votre encouragement et votre patronage Succursale à Edmundston:

F. H. Fournier, gérant local

Attention! Attention!

A partir du 1er Janvier

Je serai à votre disposition pour toutes sortes d'encadrage de portraits ou d'images. Je viens de recevoir un stock de moulure qui saura plaire à tous les goûts.

Je suis aussi installé pour faire le bourrage et la réparation de meuble.

Nos prix sont très raisonnables.

J. W. LANDRY
Edmundston, N. B.

DODGE BROS.

Announces

A Substantial Reduction

in the prices of of their cars effective January 1st, 1922

J. F. RICE & SONS

DEALER